
 

     
 
CITTÀ  DI  MOLFETTA 

PROVINCIA DI BARI 
 

 
 DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
Sessione Straordinaria  
N. 38                                                                del 24.06.2003 

O G G E T T O: 
 

Piano di localizzazione dei punti di vendita della stampa quotidiana e periodica. 
RINVIO.- 

L’anno duemilatre il giorno ventiquattro  del mese di giugno nella Casa Comunale e 
nella solita Sala delle adunanze del Consiglio, in seguito ad avviso notificato ai Consiglieri in 
data  18.06.2003 si é riunito il Consiglio Comunale di Molfetta, sotto la presidenza del  
Consigliere  Giuseppe Amato -  Presidente e con l’assistenza del Sig. Dott. Carlo Lentini 
Graziano – Segretario Generale. 
Procedutosi all’appello nominale, risultano presenti o assenti i Sigg.ri Consiglieri come 
appresso: 
 
MINERVINI TOMMASO         - SINDACO -      Assente 

Consiglieri P A Consiglieri P A 
SALLUSTIO Cosmo A.   si    LUCANIE Leonardo        si 

CENTRONE Pietro    si           SASSO Maria    si    

PETRUZZELLA Pantaleo   si     MINUTO Anna Carmela   si   

SPADAVECCHIA Giacomo      si   DE ROBERTIS Mauro   si  

RAFANELLI Domenico    si        SPADAVECCHIA Vincenzo     si 

DE BARI Giuseppe D.co    si           SIRAGUSA Leonardo     si       

AMATO Mario    si     CIMILLO Benito     si 

SECONDINO Onofrio    si     DE GENNARO Giovannangelo    si    

SCARDIGNO Girolamo A.   si            AMATO Giuseppe    si      

PANUNZIO Pasquale      si  DI GIOVANNI Riccardo       si 

GIANCOLA Pasquale    si          MINERVINI Corrado    si     

DI MOLFETTA Michele       si FIORENTINI Nunzio C.    si          

DE PALMA Damiano     si           ZAZA  Antonello    si      

DE NICOLO’ Giuseppe         si ANGIONE  Nicola    si     

PIERGIOVANNI Nicola    si      BALESTRA Giuseppe    si    

 Presenti n. 21 Assenti n. 10 
Il  Presidente, visto che il numero degli intervenuti  é legale per poter validamente deliberare 
in prima  convocazione, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 



 

PRESIDENTE: 

Passiamo al punto n.5 iscritto all’ordine del giorno: 

“Piano di localizzazione dei punti di vendita della stampa quotidiana e periodica”. 

Prego Assessore Ancona. 

ASS. ANCONA: 

Presidente, prima introduce il Dott. De Michele, poi prenderò la parola. 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

Come di consueto, il nostro legislatore cerca di blindare il più possibile questi regolamenti di 

tipo commerciale ovvero delle edicole, e questo è rilevato dalla circostanza che sia la legge 

nazionale, sia quella regionale, ha voluto porre dei paletti ben precisi a cui il Comune di deve 

adeguare. 

Questo regolamento sostituisce quello fondato su altre leggi regionali e su altre disposizioni 

di carattere generale, per cui il lavoro dell’Ufficio è stato abbastanza semplice nell’elaborare 

questa cosa, sempre naturalmente, di concerto con l’assessorato e soprattutto seguendo quelli 

che sono stati gli apporti sia tecnici che di merito, per la relazione del piano. 

Per la verità, tra queste tre componenti – Assessorato, Ufficio ed associazioni – c’è stata una 

intesa pressoché totale. Infatti, nei verbali avete potuto vedere come non ci sia stato un 

grande dibattito. 

Dal punto di vista tecnico posso aggiungere che tutto quello che troviamo scritto per quanto 

riguarda il tipo di procedimenti, modalità, precauzioni, etc., vedono riportare tutte quelle che 

sono le normative esistenti, sia nazionali, sia regionali che locali. 

Ciò che è stato oggetto di inserimento autonomo, è quanto concerne l’art.11, l’art.4 punto 

n.10 e l’art.14, nel quale sono state individuate le due uniche nuove postazioni per le edicole 

esclusive, che sarebbero all’interno del parco tematico che andremo a costruire e nel 

quadrilatero indicato nella piantina. Questo è quanto. 

 

 

PRESIDENTE: 

Grazie Dott. De Michele. Ci sono interventi? 

Prego Assessore. 

ASS. ANCONA: 

Il Dott. De Michele ha giustamente detto che il 90% di questo piano, in realtà, riguarda una 

parte normativa che deriva da una regolamentazione nazionale e regionale. 



L’operato dell’Assessorato e dell’Amministrazione è stato quello di fare il punto della 

situazione, un quadro dell’esistente, per raggiungere quegli obiettivi che sono poi previsti dal 

piano e cioè, quello di finalizzare ed ottimizzare la rete di vendita e favorire la diffusione 

della stampa quotidiana e periodica. 

Per cui l’Ufficio ha individuato su una planimetria della città di Molfetta, tutti i punti vendita, 

la tipologia degli stessi e questo ci è servito per verificare se c’erano delle zone poco servite. 

In realtà, appunto, solo nell’articolo che individua i nuovi punti, c’è stata una certa 

discrezionalità e l’individuazione è avvenuta concordemente con le associazioni 

rappresentative delle tre categorie, cioè degli editori, dei distributori e dei rivenditori. 

Perché i due punti? 

Quello della zona di via Giovinazzo, Via Di Vagno, in realtà era già presente nel precedente 

piano, solo che quando è stato fatto il bando chi ha concorso ha optato per l’altro punto – 

quello nel rione Arbusto – lasciando scoperto questo tipo di richiesta, per cui essendo una 

zona non servita da edicole, noi l’abbiamo riproposta. 

Per quanto riguarda l’altra, questo è proprio un elemento di novità in quanto è chiaro che in 

quell’intervento – che è un intervento piuttosto vasto – sia necessario individuare una edicola, 

che poi probabilmente sarà accorpata con uno dei negozi individuati. 

Questo tra l’altro è stato anche proposto – se non sbaglio – dalla Commissione e come ha 

detto il Dott. De Michele, è importante acquisire ed attenersi al parere di questa Commissione 

in quanto, se non si concordano i punti con i distributori e con gli editori, alla fine andremmo 

a mettere a bando delle edicole che una volta assegnate, non avrebbero le forniture dei 

giornali. 

Bisogna tener conto che ci siamo limitati ad individuare questi due punti tenendo conto anche 

del fatto che la popolazione della città di Molfetta, nel corso degli anni, non è aumentata, anzi 

è diminuita, e che non c’è stata negli ultimi anni una espansione urbanistica; quindi, era 

inutile andare a prevedere nuovi insediamenti. 

E’ chiaro che con l’attuazione del Piano Regolatore vigente, il piano potrà essere modificato 

e vedere l’inserimento della possibilità di attivazione di nuove edicole. Un’altra cosa 

importante in questa decisione è stato anche il responso dell’ultimo bando, dove non ci sono 

state molte richieste, come anche l’esperienza della sperimentazione, durante la quale molti 

hanno abbandonato i vari tentativi, proprio perché sforniti di molti quotidiani che i 

distributori non distribuivano. 

Per cui alla fine, quest’esperienza è stata abbandonata. 

Per il resto si ripropone una parte normativa che ci invita ad attenerci, anche per quanto 

concerne la procedura del bando. Grazie, non ho altro da aggiungere. 



(Escono i Cons. Scardigno e Minuto ed entrano i Cons. Lucanie e Panunzio. Cons. presenti n. 

21). 

PRESIDENTE: 

Ringrazio l’Assessore Ancona e il Dott. De Michele per aver relazionato su questo punto 

all’ordine del giorno. 

Apriamo il dibattito sulla discussione generale: prego Consigliere Centrone. 

CONS. CENTRONE: 

Presidente, più che aprire la discussione generale io avrei da fare una proposta. 

Avendo condiviso quello che c’è stato illustrato, io le chiederei – salvo fatti contrari da 

verificarsi – di mettere in votazione il punto che per noi si può approvare tranquillamente. 

PRESIDENTE: 

Ci sono interventi sulla proposta del Consigliere Centrone? Prego Consigliere Giancola. 

 

CONS. GIANCOLA: 

Presidente io sono d’accordo con il Consigliere Centrone però io ho da fare un emendamento. 

PRESIDENTE: 

Prego Consigliere Piergiovanni. 

CONS. PIERGIOVANNI: 

Devo porre alcune domande, una riguarda il discorso dell’outlet. Dalle informazioni da me 

acquisite sapevo che tutte le licenze vengono rilasciate dall’outlet che è l’unico che ha preso 

tutte le licenze da quello che ho capito. Inoltre vorrei sapere l’altro punto vendita previsto 

nella zona Di Vagno – Don Minzioni, nel precedente bando era previsto anche via 

Giovinazzo. 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

Per quanto riguarda il discorso outlet, l’ufficio ha rilasciato una autorizzazione generale 

all’outlet, la normativa prevede che l’outlet non rilascia le autorizzazioni, l’outlet dice al 

Comune che di queste autorizzazione generali di 108 negozi ne da due a Benetton, eccetera, 

quindi loro fanno il contratto e noi le rilasciamo, c’è una organizzazione generale di tutto il 

complesso degli esercizi di mano in mano che l’outlet le destina può fare o una 

autorizzazione di trasferimento in locazione, oppure un trasferimento in proprietà 

dell’esercizio, in questo caso si verifica la solita norma del subentro per fitto di azienda o 

subentro per trasferimento di azienda, quindi è sempre il Comune che rilascia le 

autorizzazioni perché deve verificare che la persona che subentra abbia le caratteristiche, 

abbia le qualità soggettive e tutto il resto. 



Quindi l’outlet non rilascia nulla, l’outlet ha 108 autorizzazioni compendiate in quell’unico 

documento che poi lui può trasferire e quindi ci da il fitto d’azienda, oppure il contratto di 

cessione d’azienda di quell’esercizio, quindi l’outlet non rilascia nulla, è chiaro il 

procedimento? 

Per quanto riguarda il punto ottimale di vendita questo era spostato più verso la caserma dei 

Carabinieri, circostanza che è stata sempre dalle stesse associazioni, le quali hanno interesse 

a che il punto sia appetito dall’utenza, lo hanno spostato più all’interno perché dal punto di 

vista della caserma dei Carabinieri ci sono state delle domande però non erano 

specificatamente su quell’area ma erano delle aree interne che loro hanno ritenuto di rientrare 

un po’ perché era la zona che avevano chiesto. Quando arriveranno queste domande la 

Commissione si riunisce daccapo per verificare che siano conformi al piano. 

PRESIDENTE: 

Prego Consigliere Piergiovanni. 

CONS. PIERGIOVANNI: 

Vorrei chiedere all’Assessore, la collocazione che è stata prevista nell’outlet andrà a bando o 

non andrà a bando? 

Qua si parla delle adiacenze all’ingresso principale del complesso outlet; dalla informazioni 

che ho sempre io tutta quella zona è di proprietà dell’outlet o dell’Associazione Alfa, quindi 

come possiamo noi andare a predisporre una edicola esterna su una proprietà che non è 

nostra? 

ASS. ANCONA: 

Diciamo che si potrebbe verificare la duplice possibilità nel senso che, come ha detto il dottor 

De Michele se, ad esempio, all’interno dell’outlet c’è una rivendita di libri, è chiaro che in 

quel caso chi vende i libri ha interesse ad avere anche i quotidiani come spesso succede, in 

quel caso chi prende il locale in fitto di ramo d’azienda, perché lì così saranno date le 

autorizzazioni, in quel caso sarà la società che gestisce l’outlet a partecipare al bando, ad 

aggiudicarsi la licenza e a darla in fitto, tranne se un imprenditore non si accorda con la stessa 

società e, ad esempio, valutano la possibilità di realizzare un chiosco all’interno dell’outlet e 

quella potrebbe essere un’altra possibilità, quindi non andare all’interno dei locali ma attivare 

una nuova superficie di vendita in questo chiosco, quindi diciamo che sono aperte le due 

strade. È chiaro che se un imprenditore va a chiedere quella previsione e poi non ha lo spazio 

per poter aprire, è chiaro che non avrà la possibilità di realizzarlo, deve comunque accordarsi 

con la società. 

PRESIDENTE: 

Grazie Assessore. Prego Consigliere De Robertis. 



CONS. DE ROBERTIS: 

La domanda che io volevo fare, e il Consigliere Piergiovanni mi ha preceduto, è questa: io 

qui leggo “le immediate adiacenze dell’ingresso principale del complesso outlet”. Allora 

dobbiamo essere certi, o va all’interno dell’outlet ed è un discorso, o lo collochiamo nelle 

immediate adiacenze ed è un altro perché se il punto vendita deve andare all’interno 

dell’outlet presumo che la nostra discussione non abbia più a continuare perché non possiamo 

noi decidere per l’outlet, noi possiamo decidere di dare o meno la licenza, mi è parso di 

capire da quello che ha detto il dottor De Michele, ma non possiamo noi dire sì o no perché è 

una proprietà privata, è un fatto privatistico quindi è l’outlet che decide. 

Se invece noi nell’approvazione del piano diciamo che lo andiamo a collocare nelle 

immediate vicinanze è diverso, questo significa che all’outlet non sarà data una concessione 

in questi termini e quindi il discorso cambia, diventa completamente diverso. Mi chiedo tra 

l’altro, poiché siamo in zona ASI se è possibile in zona ASI, perché comunque l’ASI decide 

anche, quindi presumo che ci voglia anche una certa autorizzazione da parte dell’ASI, quindi 

vorrei dei chiarimenti in merito. Ancora, che si sia precisi se è nelle immediate vicinanze o 

all’interno e che se trattasi, come è scritto qui, di immediate vicinanze se è necessaria o meno 

l’autorizzazione del Consorzio ASI. Grazie. 

ASS. ANCONA: 

Consigliere leggo testualmente la previsione dell’insediamento, qua dice: “…all’interno del 

costruendo parco tematico nella zona ASI, con allocazione nelle immediate adiacenze 

dell’ingresso principale del complesso”. Quindi è all’interno, non è un’area esterna, quindi il 

consorzio ASI in questa vicenda non entra, non c’è bisogno di una autorizzazione 

preliminare, rientrerà sempre nella previsione dell’insediamento outlet, però queste attività di 

servizi normalmente sono all’ingresso degli outlet, come può essere un tabaccaio, mentre 

all’interno ci sono normalmente negozi di abbigliamento e accessori, quindi tutte queste 

attività collaterali sono localizzate all’ingresso, sempre però all’interno della struttura 

dell’outlet, quindi è specificato che è all’interno. 

PRESIDENTE: 

Grazie Assessore. Prego Consigliere Zaza. 

CONS. ZAZA: 

Assessore una domanda, si può verificare la situazione per la quale, tenuto conto del fatto che 

comunque il punto vendita è all’interno dell’outlet che ci sia un bando e  un soggetto “X” si 

aggiudica quel bando però poi non riesce a trovare un accordo con l’imprenditore, o meglio 

l’imprenditore o lo società proprietaria dell’outlet non gradisce la presenza di quel soggetto, 

che cosa accade, che l’accordo è condizione per il vincitore del bando di avere un punto 



vendita o no? Perché se è questa la condizione io a questo punto stralcerei la previsione di un 

edicola all’interno dell’outlet e la porrei all’esterno in modo tale che il Comune ha la 

possibilità di fare il bando e giustamente chi vince ha la possibilità di aprire la propria attività 

nelle vicinanze dell’outlet, perché altrimenti noi ci troveremmo nella condizione per la quale 

la società proprietaria dell’outlet ha un potere che va al di sopra di quelle che sono le sue 

competenze nel momento in cui non viene soddisfatto o rischia di non essere soddisfatto il 

diritto di colui che vince il bando nel momento in cui, appunto, non riesce ad accordarsi con 

l’imprenditore. Tra l’altro anche da un punto di vista  amministrativo con delle particolarità 

perché a quel punto se l’imprenditore che ha vinto il bando non riesce a mettersi d’accordo 

con la proprietà dell’outlet a quel punto potrebbe anche rivolgersi al Comune per protestare 

per aver vinto il bando ma non aver avuto la possibilità di sostanziare ed esplicare il suo 

diritto acquisito con una regolare partecipazione a quella che è una procedura ad evidenza 

pubblica che gli ha permesso di vincere il bando. Quindi se in qualche modo la concessione 

della licenza, pur se avviene attraverso il Comune, è condizionata fortemente dal giudizio, 

dall’assenso da parte della proprietà dell’outlet, a questo punto io proporrei di stralciare 

questa precisione, di mantenere al massimo come punto di locazione del punto vendita la 

zona prospiciente all’esterno e mettere regolarmente a bando quel punto vendita. Quindi 

vorrei capire, rispetto ai dubbi che ho posto, quali sono le risposte della Amministrazione. 

Grazie. 

ASS. ANCONA: 

Consigliere la sua previsione io la comprendo, ho capito quali sono i suoi dubbi, cioè che il 

bando sia condizionato ad un accordo preliminare con la società Outlet. Io guardo la cosa da 

un altro punto di vista, cioè all’interno della zona ASI tutte le aree sono assegnate, cioè sono 

di proprietà di imprenditori che hanno ottenuto l’assegnazione e hanno acquisito le aree, è 

chiaro che la società che gestirà l’outlet è proprietaria dell’area commerciale, ma è 

proprietaria anche di tutta l’area circostante che è dedicata a parcheggi o altro, è chiaro che 

sarebbe inutile andare a mettere un chiosco ai margini dell’area di proprietà, cioè in una zona 

confinante perché andremmo a 400, 500 metri di distanza dal centro commerciale, sarebbe 

perfettamente inutile, perché l’area commerciale, quella dei 18 mila metri quadri è al centro 

dei 200 mila metri quadri di proprietà della società Outlet per cui è una piccola parte, se noi 

andiamo a mettere l’edicola in una situazione periferica non diventa appetibile, non diventa 

appetibile neanche per l’imprenditore che deve andare a chiedere questo tipo di licenza. Io 

credo che questo tipo di previsione vada accorpata ad una attività già prevista all’interno 

dell’outlet, come ho fatto prima l’esempio dei libri, probabilmente ci sarà una gelateria che 

prenderà anche l’edicola, all’interno dell’outlet, con quello che costano le superfici e con i 



margini di guadagno bassissimi che hanno le edicole perché le edicole lavorano sulla 

quantità, ma le posso garantire che una buona edicola porta a casa un buon stipendio ma nulla 

di più, non sono delle attività che hanno dei margini di guadagno alti, tranne che non sia 

accorpate ad altre per cui noi dobbiamo creare una previsione che sia appetibile da parte 

dell’imprenditore, andare a mettere tanti paletti è perfettamente inutile, a quel punto si 

stralcia e basta. 

Io però vorrei mantenere questo tipo di previsione perché come ho detto prima il piano si 

pone diversi obiettivi, è vero anche dare la possibilità agli imprenditori di poter avere delle 

occasioni di lavoro ma soprattutto ottimizzare la rete di vendita, dare la possibilità in zone 

periferiche, però frequentate, di poter acquistare i quotidiani, questo è il fine principale del 

piano per cui la previsione parte da questo presupposto, se è vero che lì ci sarà una affluenza 

di centinaia di migliaia di persone è giusto che ci sia qualcuno che vende i quotidiani ed i 

periodici, questo è il fine principale, poi è chiaro che l’imprenditore che vuole aprire farà il 

suo calcolo di convenienza, ma su questo non ci possiamo intromettere noi, è lasciato al 

libero mercato nel senso che l’imprenditore verificherà quanto costa aprire un chiosco 

all’interno dell’outlet, quanto costa avere un affitto un locale e verificare se con la propria 

attività… 

CONS. ZAZA: 

Assessore io le ho fatto una domanda leggermente diversa. 

Faccio un esempio molto chiaro: io partecipo al bando e lo vinco, quindi di conseguenza mi 

presento all’imprenditore proprietario dell’outlet e gli dico che devo mettermi lì per svolgere 

la mia attività, il che significa che devo contrattare con la proprietà dell’outlet la mia 

presenza all’interno della sua struttura, dopo di che se la proprietà dell’outlet mi rifiuta la 

convenzione perché io sono comunista e non gli piaccio, che cosa succede? 

Che lui ha questo potere di scegliere se va il secondo, che è un forzista, per fare un esempio, 

o uno di Alleanza Nazionale, eccetera? È questo il mio dubbio e a questo dubbio vorrei che ci 

fosse una risposta dell’Assessore perché se così fosse mi sembra abbastanza strano che ci sia 

un procedimento avviato dalla Pubblica Amministrazione e alla fine questo è fortemente 

vincolato dall’attività di un privato; allora o si coordinano i due elementi della situazione e 

quindi si dice alla proprietà dell’outlet che noi rilasciamo la concessione che consiste nella 

previsione di un punto vendita, e questa nel momento in cui presenta il progetto esecutivo 

dice esattamente dove viene collocato il punto di vendita, quindi poi sta a noi attraverso 

procedure ad evidenza individuare il soggetto che all’interno verrà ad espletare il suo… 



Ovviamente lui si garantirà nel senso che ci saranno dei prezzi, ma queste cose valgono per 

tutti, poi sta alla scelta di chi ha vinto il bando decidere di non andare, non certamente da 

parte della proprietà decidere chi deve andare e chi non deve andare, è questo il mio dubbio. 

PRESIDENTE: 

Prego Assessore per una breve risposta, perché dopo c’è il Consigliere Angione. 
ASS. ANCONA: 

Consigliere, l’area è di proprietà e noi non possiamo fare un 

bando e poi dire al primo di andare su un’area privata… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

No, è un bando perché ha… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 

ASS. ANCONA: 

No, non si tratta di mettersi d’accordo, io ho detto che 

probabilmente ci sarà.…a darlo a Tizio se non a Caio. Per cui, 

è chiaro che quel tipo di previsione presuppone la 

disponibilità dell’area a qualsiasi titolo da parte del… La 

stessa cosa è per gli altri generi di Monopolio, ad esempio un 

tabaccaio lì nessuno può andare e dire: io ho la licenza di 

tabaccaio vengo nella tua area. Presuppone sempre l’accordo e 

la disponibilità del locale per poter esercitare l’attività.  

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 

PRESIDENTE: 

Un attimo Consigliere Zaza, non possiamo fare un dibattito a 

due! Prego Consigliere Angione. 

 

(Entrano il Consigliere Spadavecchia G. ed il Sindaco. Presenti n.23)  

 

CONS. ANGIONE: 

Credo di condividere le perplessità del Consigliere Zaza e credo che si possa andare anche 

oltre, nel senso che intanto il Comune non può fare il bando per l’installazione di edicole su 

aree di cui non ha la disponibilità. Quindi, già voi andate oltre, andate già a discutere di un 

bando espletato dove c’è un vincitore. Il Comune non può fare un bando perché non dispone 

di quelle aree. Io dico di più. Non disponendo di quelle aree, quelle aree non possono essere 

interessate da un piano delle edicole! Il piano delle edicole del Comune può riguardare 



soltanto il territorio di cui il Comune ha la disponibilità, quella zona non è nelle disponibilità 

del Comune e quindi non può nel modo più assoluto andare a prevedere all’interno di un 

suolo di cui lui non è proprietario un’edicola. Se poi c’è la necessità giustamente di 

rispondere ad un’esigenza di vendita di giornali, è evidente che lì se qualcuno vorrà vendere i 

giornali si andrà ad avvalere non già del piano delle edicole del Comune, ma andrà ad 

avvalersi, così come prevede la legge, di un punto vendita non esclusivo, che non rientra nel 

piano, chiederà di poter vendere i giornali, l’unico limite è quello che potrà vendere o 

periodici o settimanali. Quindi, non vedo non la necessità, ma non vedo la possibilità 

giuridica di far rientrare in un piano delle edicole l’installazione di un’edicola su un territorio 

di cui il Comune non ha la disponibilità. In base a quale norma, a quale potestà il Comune va 

a disporre di suoli di cui non è prioritario? Credo che vada completamente stralciata questa 

previsione. Tra l’altro in una zona di insediamento che non sappiamo quando si andrà ad 

insediare, e nelle more che la stessa Regione in una sua comunicazione ci dia delle direttive, 

cioè la Regione si riserva comunque di emanare i suoi indirizzi che potrebbero anche 

contrastare con quelle che sono le decisioni che andiamo a prendere noi adesso. Detto questo, 

quindi che questa fretta non c’è potremmo approvare il piano così com’è, ma sicuramente 

stralciando quel punto che non mi pare sia accoglibile proprio perché attiene ad un territorio 

di cui il Comune non è né proprietario e né ne ha la disponibilità. Grazie. 
PRESIDENTE: 

Grazie Consigliere Angione. Prego Assessore Ancona. 
ASS. ANCONA: 

Volevo rigirare la domanda al Consigliere Angione, cioè che norma invece dice che le aree 

sulle quali devono venire le edicole sono di disponibilità del Comune. Cioè, noi abbiamo un 

sacco di edicole che non sono solo i chioschi, evidentemente lui limita l’edicola al problema 

del chiosco che è su un’area pubblica. Chi riesce a vincere un bando può prendersi un locale 

privato ed andare nel locale privato. Cioè, chi ha detto che l’edicola deve venire per forza su 

un’area pubblica che sia nella disponibilità del Comune? Questa è una cosa che sinceramente 

non ho mai sentito! 
CONS. ANGIONE: 

Come non ha mai sentito! Il Comune può regolamentare tutta la vita che si svolge sul 

territorio di cui lui… 
ASS. ANCONA: 

Ma noi non stiamo facendo questo! Noi adesso stiamo individuando solo dei punti vendita 

delle edicole, non stiamo regolamentando né la concessione di suolo pubblico e né tanto 

meno qui c’è scritto che l’edicola deve venire per forza su un suolo pubblico! Questo è 



assolutamente falso e non c’è nessuna normativa che dice quello che lei ha poc’anzi 

affermato.    
CONS. ANGIONE: 

No, non è una normativa, le normative non esistono, non a caso… 
ASS. ANCONA: 

No, lei ha detto che l’edicola può essere solamente messa su un… 
CONS. ANGIONE: 

Ma chi l’ha detto? Io ho detto questo? 
ASS. ANCONA: 

Lei ha detto che se non era nella disponibilità del Comune noi non possiamo fare il bando! 
CONS. ANGIONE: 

No, Assessore, io questo non l’ho detto! Ho detto che il Comune può disporre di un piano 

delle edicole solo prevedendo l’insediamento di edicole su territorio di cui il Comune è 

proprietario e quindi ne ha disponibilità. Lo dico io, se mi consente è scritto qua, poi la norma 

giuridica la andiamo a vedere, ma è talmente chiara che io non posso andare a prevedere una 

disposizione di un suolo di cui non sono né proprietario e né ne ho la disponibilità! Da quale 

legge viene fuori questa storia? Per quanto riguarda il piano del commercio, a cui qualcuno 

faceva riferimento, io non sto facendo riferimento alle autorizzazioni amministrative che è 

cosa ben diversa. Anche se un Tizio o un Caio è proprietario di un qualcosa di cui il Comune 

non può disporre, ma è evidente che è la legge sul commercio che impone la richiesta di certe 

autorizzazioni. È tutta un’altra storia quella! La disponibilità di un suolo non è possibile, 

tant’è che non può fare nemmeno il bando il Comune. Su quell’edicola in quella zona, il 

Comune non può fare nemmeno un bando, gliela deve dare solo ad uno che la chiede perché 

lo ha previsto. La domanda di fondo che faccio è: può un piano delle edicole interferire o 

agire su un territorio non comunale o non di proprietà comunale?  

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

Rispondo io a questa domanda. La risposta è già nell’art.11 del piano… 
PRESIDENTE: 

Dottor De Michele, chiedo scusa, siccome il Consigliere Zaza voleva fare un’altra domanda, 

se può rispondere dopo.  
CONS. ZAZA: 

Nel nuovo piano, rispetto al quale se in maniera veloce può illustrarmi le motivazioni del 

perché oggi ci troviamo ad approvare questo regolamento. Il piano prevede l’istituzione di 

due nuove edicole, mentre nel primo caso - parliamo della zona di levante – si va a definire 



una zona, un’area, non un punto, cioè si dice: entro questo perimetro si deve collocare una 

edicola. Dopodiché chi vince il bando, poi, se lo sceglie lui il posto entro quel perimetro dove 

andare ad ubicare la sua edicola. Invece in questo caso si fa una previsione precisa e specifica 

che dà la possibilità solo ed esclusivamente di inserire un’edicola in quella zona, cioè non 

parliamo della zona ASI, ma parliamo del centro commerciale. Dopodiché essendoci i 

problemi di cui sopra, cioè che in qualche modo la proprietà dell’outlet ha di fatto un potere 

di non consentire addirittura ad un vincitore di potersi insediare all’interno della propria 

proprietà per dar vita ed espletare quello che è un diritto, poi, acquisito nel momento in cui ha 

vinto il bando, ecco che nasce il problema. Rispetto a questo io chiederei l’ausilio del 

Segretario Generale per delle delucidazioni in merito… 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

Posso darle io queste delucidazioni. È molto semplice, non è che dobbiamo andare a 

filosofare niente, l’art.11 dove si parla di superfici minime fa una casistica e dice che le 

superfici minime delle edicole sono per i chioschi 3x4, per le altre localizzazioni sono i fondi 

privati e cioè i locali, i negozi, poi per quelle non esclusive – che è la terza tipologia – indica 

all’interno dell’esercizio. Quindi sono tre le ipotesi: o su area pubblica e quindi il chiosco, o 

su area privata come succede per tutti gli esercizi commerciali, o una edicola despecializzata 

oppure esercizi misti. Dice che all’interno di un bar o di una tabaccheria ci deve essere 

all’interno di quella superficie, che chiaramente in questo caso è dello stesso soggetto, la 

superficie minima. Quindi, non è detto affatto che all’interno dell’outlet deve stare il chiosco, 

può stare benissimo in un locale… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

No, continuo. L’art.14 si dice che questo locale o questa area… è chiaro che siccome si tratta 

di fondo privato, la persona deve averne la disponibilità. Qua ci è stato detto che è all’interno 

della città, di questa cittadella, e deve essere tra quei locali che stanno all’ingresso di 

questa… io li ho visti allora me le vedo innanzi queste cose, magari chi non li ha visti non 

comprende. 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 



Vi aggiungo un’altra cosa, cioè che è assurda l’idea che il proprietario dell’outlet non vorrà 

tenere l’edicola dei giornali perché questi sono composti proprio da una serie di servizi 

all’inizio. 
PRESIDENTE: 

Grazie Dottor De Michele. Prego Consigliere Piergiovanni. 
CONS. PIERGIOVANNI: 

Innanzi tutto devo dire che stasera abbiamo avuto la fortuna di parlare di outlet, che 

comunque andrà a mutare le nostre abitudini e le abitudini di Molfetta, quindi devo 

ringraziare l’Assessore che con questa occasione ci ha parlato un pochino di outlet. La mia 

domanda è molto semplice ed è questa: facendo un’ipotesi di bando e visto quello che serve 

per poter partecipare al bando, l’unico vincitore di quel punto vendita è l’outlet. Allora, la 

nostra proposta in qualche modo va oltre. Visto che abbiamo sia la zona industriale, la zona 

ASI, l’outlet che comunque è una zona di periferia non servita da questo tipo di servizio, 

dall’edicola, come per il discorso dell’altro punto vendita di via Di Vagno dove diamo un 

perimetro, la nostra proposta va nell’individuare la zona artigianale e la zona ASI. Se uno si 

vuole posizionare vicino al rondò e ha quella possibilità che può essere funzionale anche alla 

zona artigianale ed alla zona ASI… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Allora non ci siamo capiti!  

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Consigliere, il punto deve essere appetibile! 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Forse non ci siamo spiegati. Noi oggi possiamo… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
PRESIDENTE: 

Consigliere Zaza! 
ASS. ANCONA: 

Se mi fate parlare un attimo!… 
PRESIDENTE: 

Fate rispondere l’Assessore! 
ASS. ANCONA: 



Se noi oggi andiamo ad individuare qualcosa di diverso rispetto a quello che ha detto la 

Commissione, noi possiamo fare tutto quello che vogliamo, individuare nell’ASI, ma il 

distributore domani dirà: io nella Commissione ho dato il parere positivo all’interno della 

struttura outlet perché so che lì con il movimento di gente che c’è ci sarà vendita di giornali, 

voi avete previsto fuori dall’outlet? Ebbene, fate il chiosco ed il distributore non gli darà i 

giornali! Loro sono in regime di monopolio ed il rivenditore non potrà acquistare giornali da 

nessuna parte.  

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

No, il vincitore del bando sarà qualcuno che avrà la disponibilità dell’area. Quindi, ad 

esempio se uno ha avuto… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Qualcuno che ha fatto un contratto d’affitto di ramo d’azienda per avere un bar o per avere un 

tabaccaio, avrà la disponibilità dell’area e potrà partecipare al bando. Noi, però, oggi 

dobbiamo decidere se all’interno dell’outlet si devono vendere i giornali o no. Se non si 

devono vendere, decidiamolo e finisce qui! 
PRESIDENTE: 

Se non ci sono altri chiarimenti… 
CONS. PANUNZIO: 

Scusate, ma noi vogliamo stabilire se quello dell’outlet… e se il proprietario dell’outlet vuole 

autonomamente aprire l’edicola non la può aprire? 
ASS. ANCONA: 

Consigliere, all’interno dell’outlet si può prevedere un punto di vendita di giornali. 
CONS. PANUNZIO: 

Esclusivo o non esclusivo? 
ASS. ANCONA: 

Esclusivo. 
CONS. PANUNZIO: 

Eh, no! È un’area privata! 
ASS. ANCONA: 

Ci sono varie forme. Questi che stiamo verificando sono due punti esclusivi. Allora, se noi 

decidiamo di non inserire il punto esclusivo, potrà andare all’interno dell’outlet solamente 

qualcuno a vendere come punto non esclusivo e vendere magari cinque o sei testate. 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 



PRESIDENTE: 

Consigliere Zaza! 
ASS. ANCONA: 

Perché non c’è la previsione! 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE  
ASS. ANCONA: 

Ma quale sarebbe l’area? 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Ma non è appetibile! 

INTERVENTI FUORI MICROFONO NON UDIBILI 
ASS. ANCONA: 

Scusate, voi avete letto i verbali della Commissione?  Consigliere Zaza, lei può dire quello 

che vuole, però nella Commissione… qua non si tratta di una volontà di un qualcosa di 

discrezionale, ma nella Commissione sono rappresentate tutte le categorie: gli editori, i 

distributori ed i rivenditori. Questi sono tra di loro in contrasto normalmente, perché ci sono 

gli editori che vogliono la liberalizzazione del mercato, i distributori che vogliono il 

contingentamento ed i rappresentanti dei rivenditori invece che vogliono delle attività che 

producano reddito per sopravvivere. Se le tre categorie ci hanno detto a e b, lei può dire tutto 

quello che vuole, però se questi problemi non li ha sollevati nessuna di queste categorie io 

non ci vedo niente di male! 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Lei sta difendendo - lei prima ha parlato di diritti – il diritto di chi? Di un rivenditore? Di un 

distributore? Di un editore? Dovrà appartenere a questo tipo di categoria! 
PRESIDENTE: 

Prego Consigliere De Bari. 
CONS. DE BARI: 

Mi sembra che la discussione, però, probabilmente parte da un presupposto che non è stato 

chiarito. La vendita in esclusiva non significa che vende solo lui, ma è una tipologia di 

vendita dell’edicola. Cioè, l’edicola esclusiva è quella che vende tutti i tipi di giornali, 

periodici e non periodici. Allora, che senso ha dire che non si può prevede un’edicola 

esclusiva là dentro?  

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
PRESIDENTE: 



Assessore, qua non possiamo fare interventi fuori microfono! Se i chiarimenti sono stati fatti, 

lei Consigliere Zaza ne ha avuti parecchi, facciamo concludere il Consigliere De Bari. 
CONS. DE BARI: 

Volevo solo che fosse chiaro questo, però chi vince il bando secondo me ha più forza nei 

confronti di outlet. Non può outlet istituirne un altro, è il contrario! 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
CONS. DE BARI: 

Queste attengono alle modalità di esecuzione del bando, quando e come farlo. È una cosa 

diversa perché il bando può tener conto di queste circostanze. 
PRESIDENTE: 

Dottor De Michele, voleva aggiungere qualcosa? 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

Volevo soltanto aggiungere che il bando che faremo per questo tipo di insediamento sarà 

uguale a tutti gli altri, perché noi diremo che il posto in cui è ubicata l’edicola è all’interno 

dell’outlet o come diremo che il posto è ubicato all’interno di questo perimetro. Per cui, se la 

persona lo vuol fare con chiosco allora ci potrebbe essere un problema, che noi potremo 

superare benissimo chiedendo agli stessi proprietari dell’outlet di farlo… a parte che io 

gliel’ho chiesto in via informale e hanno detto che va bene. Quindi, non ci saranno mai 

opposizioni a questa cosa.  
CONS. ANGIONE: 

Dottor De Michele, avrei una domanda. Le edicole dei giornali che stanno nelle stazioni 

ferroviarie fanno parte del piano delle edicole dei Comuni? 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

No, non ne fanno parte. 
CONS. ANGIONE: 

E perché non fanno parte? Mi spieghi. 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 

Perché quelle fanno parte del Demanio dello Stato. 
CONS. ANGIONE: 

Ed è lo stesso motivo per cui nell’outlet lei non può fare il bando! 

DOTT. DE MICHELE: 

(Capo Settore Commercio) 



No, però noi gliele diamo le autorizzazioni. 

INTERVENTI FUORI MICROFONO NON UDIBILI 
PRESIDENTE: 

Prego Consigliere Zaza. 
CONS. ZAZA: 

Tenuto conto che sono emersi parecchi quantomeno interrogativi e dubbi rispetto a questo 

provvedimento, io chiedo di necessariamente rinviarlo in Commissione per approfondire 

queste problematiche perché parecchi Consiglieri hanno posto da visuali diverse parecchi 

problemi che necessitano di un approfondimento. Dopodiché approfondiamo queste questioni 

e, poi, approviamo questo regolamento. 
PRESIDENTE: 

Grazie Consigliere Zaza. Prego Assessore Ancona. 
ASS. ANCONA: 

Noi non possiamo – come ho detto prima - muoverci su previsioni diverse rispetto a quelle 

espresse dalla Commissione. Io credo che tutti i chiarimenti relativamente all’assegnazione 

del punto vendita nell’outlet siano stati dati dall’Amministrazione, per cui noi manteniamo in 

piedi la… per quanto riguarda l’assegnazione del punto vendita nell’outlet è chiaro che – 

come le ho già detto prima Consigliere – presuppone la disponibilità dell’area, non è che 

come ha detto poc’anzi lei che c’è una graduatoria e poi il primo se si accorda o meno, in 

base a questo tipo di accordo viene assegnato. Presuppone l’assegnazione la disponibilità 

all’interno dell’area, quindi noi dobbiamo solamente oggi esprimerci sulla previsione di un 

punto vendita esclusivo all’interno dell’outlet. Se lo vogliamo è bene, sennò presentate un 

emendamento e chiedete di eliminare questa previsione. 
PRESIDENTE: 

Grazie Assessore Ancona. Prego Consigliera Sasso. 
CONS. SASSO: 

È chiaro e mi sembra che sia condiviso da tutti che comunque la concessione, 

l’autorizzazione per la vendita la dà il Comune, in alcuni casi con bando ed in altri casi senza 

bando quando sono altre Amministrazioni quelle coinvolte e sono anche procedimenti quasi 

automatici come quelli della stazione. In ogni caso, diceva il Dottor De Michele, anche per la 

stazione è comunque il Comune che dà la concessione. Per tutti gli altri casi, tranne quelli 

della stazione, io la cosa che ho visto e che so essere vera è che il Comune individua delle 

zone e non individua una localizzazione precisa, con coordinate geografiche, ma individua 

delle zone. Allora, quello che noi chiediamo è che anche in questo caso venga individuata 

una zona e non già un locale e quindi un proprietario, ma venga individuata una zona. 



Quindi, invece che “all’interno del costituendo parco tematico” che individua una zona fisica 

precisa, una proprietà, si individui l’intera zona produttiva. Poi, il discorso che dice lei e che 

io condivido, cioè che in una certa zona… perché poi il Comune potrebbe anche dare 

l’autorizzazione, però in questi casi chi comanda, a mio avviso, al di sopra di tutti sono gli 

editori perché… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
CONS. SASSO: 

Mi scusi, mi faccia finire! Le edicole, come lei sa, non fanno investimenti, cioè non 

acquistano i giornali, hanno la concessione di vendita tanto è vero che loro guadagnano 

soltanto, non ci rimettono niente perché tutto il non venduto viene restituito. Quindi, diciamo 

che è l’editore che decide se dare poi il giornale a quell’edicola o no. Anche se il Comune dà 

la concessione… chiedo scusa, ho una competenza specifica su questa cosa perché sono 

compagna di un ispettore per l’istituzione delle edicole della Mondadori, quindi questo 

argomento specifico non da parte comunale, ma da parte degli editori lo conosco. L’editore, 

anche se una persona ha avuto la concessione, può decidere di non dare i giornali, è 

liberissimo, le assicuro che è così. L’Assessore dice di no, ma io le assicuro che è così. Poi 

dipende dal venditore, cioè da chi ha avuto la concessione, di individuare la zona se è 

esattamente… può essere all’interno dell’outlet o può essere al di fuori dell’outlet. Come in 

tutti gli altri casi, si individua l’area poi a seconda degli accordi, delle possibilità di avere il 

locale in fitto ed a seconda degli accordi con gli editori, potrà essere dentro l’outlet o fuori, 

ma prevedere noi in un regolamento che il locale debba essere necessariamente ed 

obbligatoriamente all’interno di una proprietà ben individuata, credo che non sia utile. In 

ogni caso, volevo sapere dal Segretario la sua opinione su questa cosa.  
PRESIDENTE: 

Grazie Consigliera Sasso. Prego Dottor Lentini. 

 

(Entra il Consigliere Spadavecchia V.. Presenti n.24) 

 
SEGRETARIO GENERALE: 

Innanzi tutto vorrei precisare che forse con riferimento a qualche eccezione fatta con i 

Consiglieri precedenti circa il fatto che esponiamo del vincitore del bando a dover 

sottostare… credo che non sia così perché chi partecipa al bando penso che dovrà dimostrare 

di avere la disponibilità del locale o del sito dove andrà ad esercitare l’attività. Quindi, 

casomai questo incontro delle volontà deve avvenire prima di presentare la domanda. 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE  



PRESIDENTE: 

Consigliere Zaza, faccia continuare il Dottor Lentini! 
SEGRETARIO GENERALE: 

No, questo in linea di principio. Per quanto riguarda, poi, la domanda specifica 

dell’Assessore io credo che un fondamento ci sia, nel senso che se si va a parlare di 

collocazione nell’outlet, come abbiamo detto, è evidente che si fa riferimento ad un tipo di 

insediamento e non credo che si possa ipotizzare il chiosco, credo proprio che sia da 

escludere. Allora, probabilmente sarebbe il caso di allargare un pochino in modo da 

consentire…       

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

L’outlet stiamo parlando di 200.000 metri quadrati! Quando si parla di parco tematico si 

parla di outlet, centro commerciale, si parla della zona multisala, si parla anche del parco che 

verrà, cioè stiamo parlando di 200.000 metri quadri! Un’edicola esclusiva in 200.000 metri 

quadri, se poi la vogliamo fare su 3 milioni di metri quadri che è la zona ASI non so quanto 

sarà, mi sembra assolutamente inutile! 
CONS. SASSO: 

Assessore, la mia proposta non esclude la sua, la sua esclude la mia! 
ASS. ANCONA: 

Se lei fa una passeggiata a Bari nella zona ASI, nella zona industriale, verifica la presenza di 

chioschi, di edicole? L’edicola o la metti all’interno… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

deve avere la disponibilità. È come il caso della stazione, deve avere la disponibilità già dal 

Demanio! Se vai sulla spiaggia devi avere la disponibilità prima del Demanio e poi puoi 

partecipare al bando. È la stessa cosa! 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Allora si usano i criteri previsti dal bando.  

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Questo è un servizio che l’outlet deve garantire, quindi c’è un interesse dell’outlet. 

 

(Esce il Consigliere Secondino. Presenti n.23)      

 



PRESIDENTE: 

Prego Consigliere Centrone. 
CONS. CENTRONE: 

Presidente, voglio ricordare ai colleghi che avevo avuto l’infausta idea di proporre all’aula di 

non discutere il piano, ma di approvarlo. L’Assessore Ancona ha voluto insistere per fare la 

sua relazione, ha provocato una crisi non soltanto nei rapporti con la Minoranza, ma anche 

con la Maggioranza. Questo mi fa pensare sulla solidità della proposta. Mi irrita 

notevolmente quando l’Assessore si incaponisce e dice: votiamolo e poi… Assessore, le 

critiche le vengono dalla Maggioranza che vuole discutere, e non è uno soltanto, gliene posso 

citare tre, tra l’altro c’è anche un emendamento della Maggioranza! Allora, l’invito che io le 

faccio caldamente è quello di ritirare il piano, di ridiscuterlo per qualche giorno perché noi 

volevamo approvarlo, il fatto è che lei continua a dire: questo è, si vota! Io condivido le 

preoccupazioni di Angione, di De Robertis, di Panunzio, che quel bando sarà uno sfacelo e lo 

condividiamo tutti. Allora, volevo dirle che buonsenso impone che la corda si tira, si tira, ma 

quando non si riesce e quando si chiede di discutere per approfondire in maniera costruttiva 

non ci si trincera dietro il fatto che abbiamo parlato. Questa proposta io avevo caldeggiato 

che fosse approvata dopo la relazione del Dottor De Michele, dopodiché sono intervenuti dei 

dubbi legittimi che lei non ha assolutamente soddisfatto, molti di quelli che sono intervenuti 

sono pronti a dichiararsi insoddisfatti. Io la invito caldamente, affettuosamente, a ritirare il 

punto, lo si porta in Commissione, si approfondiscono gli aspetti positivi e negativi, ci sarà il 

contributo nostro e della Maggioranza e si risolve il problema. Grazie. 
PRESIDENTE: 

Grazie Consigliere Centrone. Prego Assessore Ancona. 
ASS. ANCONA: 

Consigliere, io voglio ribadire che non è che il mio intervento ha cambiato le carte in tavola e 

non credo che gli altri Consiglieri abbiano affrontato in modo così superficiale l’argomento 

come vuole fare intendere lei!  

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
ASS. ANCONA: 

Se non avessi fatto io la relazione, sarebbe stato approvato, questo ha detto lei! 
CONS. CENTRONE: 

Io non ho mai dato del superficiale agli interventi che si sono susseguiti! 
ASS. ANCONA: 

Mi rifiuto di pensare una cosa del genere. Se c’è la volontà unanime, anche da Consiglieri di 

Maggioranza, di escludere la nostra proposta, si esclude ed il piano viene approvato senza 



questo punto vendita. Non ci sono assolutamente problemi, non è che mi voglio impuntare su 

questo. Questa proposta – lo ribadisco ancora una volta – viene fuori da un iter che coinvolge 

anche le categorie ed i rappresentanti delle categorie. Potete leggere i verbali e constatare 

quello che io sto dicendo. Per cui, questa non è una proposta dell’Amministrazione, è una 

proposta dell’Amministrazione su indirizzi dati dai rappresentanti delle categorie interessati, 

editori, distributori e rivenditori. Non è vincolante, però è assoggettata… siccome è l’unico 

elemento discrezionale del piano, se l’Opposizione oppure qualche Consigliere di 

Maggioranza vuole presentare questo emendamento di eliminare questa previsione, noi siamo 

qui disponibili a prendere atto della vostra volontà, non ci sono problemi. Noi la guardiamo 

sotto un altro aspetto, quello di offrire un servizio finalizzato ad una migliore distribuzione 

dei periodici e della stampa, per cui abbiamo previsto questo punto esclusivo in un centro 

commerciale che sarà realizzato. Se questa non è la vostra idea, presentate l’emendamento e 

voteremo sull’emendamento. 
PRESIDENTE: 

Grazie Assessore Ancona. Prego Consigliere Zaza. 

 

(Esce il Consigliere Panunzio. Presenti n.22) 
 

CONS. ZAZA: 

Sono d’accordo con l’intervento fatto dal Consigliere Centrone ed a questo punto, non in 

maniera polemica o strumentale, anche il fatto di dire “facciamo un emendamento che 

estenda alla zona ASI” io non so se è legittimo perché se noi abbiamo operato la 

sdemanializzazione delle strade per affidarle al consorzio ASI, vuol dire che in qualche modo 

diciamo una certa competenza esclusiva dell’ASI sul territorio ci sarà. Cioè non so se l’ASI 

come le Ferrovie dello Stato o come altre amministrazioni decidono loro o potrebbe essere di 

loro competenza la decisione di autorizzare, poi, il Comune a dare un bando per… ecco 

perché l’invito del Consigliere Centrone va accolto nel senso di verificare meglio, eliminare 

tutti i dubbi che ci sono su questa questione prima di portare di nuovo il provvedimento in 

Consiglio Comunale, anche perché noi non abbiamo nessun interesse a stralciare in maniera 

definitiva la previsione di un’edicola in quella zona. Noi non vogliamo questo, noi vogliamo 

che un’edicola in quella zona ci sia, però vogliamo che sia fatto il tutto in condizioni eque, 

soprattutto per chi dovrà partecipare a quel bando. La vostra previsione non è equa perché qui 

rischiamo di fare anziché un bando al ribasso, un bando al rialzo fra chi partecipa e la 

proprietà dell’outlet rispetto alla possibilità di accaparrarsi l’ubicazione all’interno dell’outlet 

stesso. Ecco perché questo procedimento, questo provvedimento noi non lo condividiamo e 



rispetto a questo non diciamo che lo bocciamo, diciamo semplicemente di discuterne perché 

sono sorte delle perplessità da parte di tutto il Consiglio Comunale e non di parte di 

Maggioranza o di Opposizione. Quindi, se l’Amministrazione non dovesse ritenere di 

ritirarlo, io propongo all’aula di votare il rinvio di questo ordine del giorno, pensando di 

interpretare…  
CONS. CENTRONE: 

No, la mia proposta è un’altra Presidente. Se l’Assessore o l’Amministrazione non decide di 

approfondire il punto, noi diciamo come ha detto l’Assessore: votatevelo! E se lo vota 

l’Assessore e chi condivide questa linea di rigidità. 
PRESIDENTE: 

Prego Sindaco. 
SINDACO: 

Qui non è che noi rifuggiamo la dialettica, però - adesso fatemi dire con franchezza come la 

penso io - rifuggiamo la strumentalità, sia da parte dell’Opposizione che di qualche 

Consigliere della Maggioranza. Questa storia deve finire, perché le osservazioni che sono 

state fatte sono capotiche da parte della Maggioranza, del Consigliere Angione, e da parte 

dell’Opposizione. Adesso questa storia deve finire! Sul piano tecnico abbiamo la certezza che 

non vi sono elementi di irregolarità… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
SINDACO: 

No, l’ha detto qualcuno e non ci sono elementi di irregolarità. I bandi sono regolari, c’è 

l’espressione tecnica del Funzionario e del Segretario. L’iter è stato seguito; e che cosa dice 

l’iter? Che sono i protagonisti della vendita che devono suggerire all’Amministrazione, 

perché è chiaro che questo è un servizio che va nelle zone più appetibili, cioè laddove vi è 

maggiore concentrazione di popolazione e di gente. Possiamo anche approfondire, ma l’unica 

cosa da approfondire è se noi facciamo una scelta che è una scelta razionale, sia in ossequio 

alla normativa ed alla procedura che dicono che sono gli interlocutori che ci devono indicare, 

sia perché in un intero agglomerato ASI noi proponiamo, in linea con quello che dicono i 

protagonisti, di metterlo laddove ci sarà la maggiore concentrazione di persone. La 

disponibilità dell’area deve essere a monte, quindi invece di andarlo a mettere dove sta 

Minervini del ghiaccio, lo andiamo a mettere dove stanno minimo un milione e mezzo di 

persone. Se voi dite che questa è una cosa irrazionale, non lo so, votiamo, ci assumiamo… 

perché di fronte agli editori, ai distributori, io devo dire che non è colpa mia, ma è colpa di 

Giancola, quindi dobbiamo dividere le responsabilità. Se poi qualcuno dice che c’è 

un’irregolarità tecnica o giuridica, avesse il coraggio di dirlo perché adesso io sono stufo di 



questa situazione! Se vogliamo ancora una volta approfondire se questo servizio lo dobbiamo 

fare in un’area di 200.000 metri… quando parliamo di Piazza Di Vagno parliamo di 200 

metri quadrati, qua parliamo di 200.000 metri quadrati in un posto dove di presume che 

andranno una grande concentrazione di persone. E dov’è che vado a vendere il giornale io? 

Da un’altra parte! Se vogliamo ridiscutere di questa cosa, facciamolo, però il provvedimento 

è limpido, è corretto sul piano procedurale e fa una scelta che è in aderenza allo spirito della 

norma che dice che questi punti vanno individuati in accordo con i protagonisti della 

vicenda… peraltro lo condividiamo perché è razionale andare a mettere una vendita di 

giornali là dove c’è concentrazione di persone. Lo si vuol fare nei supermercati, nelle 

stazioni, cioè nei punti dove c’è concentrazione, perché così guadagna il distributore, 

guadagna l’edicolante e guadagna l’editore. Se adesso su questo ci vogliamo vedere il 

demonio, allora noi siamo anche disposti per 48 ore a capire se stiamo difendendo il demonio 

o stiamo proponendo una scelta razionale, corretta sul piano procedurale e sul piano 

sostanziale delle cose che diciamo. Approfondiamo questo, ma di questo si tratta, di capire se 

una cosa del genere va fatta dove logicamente e razionalmente deve essere fatta e la 

disponibilità deve esserci prima, oppure siccome abbiamo il demonio davanti la dobbiamo 

andare a mettere in periferia, non lo so la mettiamo al canile. Per esempio, il canile potrebbe 

essere un buon posto dove vendere il giornale! Decidete liberamente se avete bisogno di 

queste 48 ore di riflessione, ma di questo si tratta! 

 

(Entra il Consigliere Scardigno. Presenti n.23)    

 
PRESIDENTE: 

Grazie Sindaco. Per quanto mi è parso di capire, il Sindaco accetta la proposta, ma giusto 

perché runa questione di approfondimento e che non deve essere in via strumentale. 

Chiaramente se l’aula è d’accordo, lo rinviamo ai prossimi Consigli… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
PRESIDENTE: 

Sì, ma siccome si sta discutendo… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 
PRESIDENTE: 

No, il Sindaco nel suo intervento ha detto pure di decidere. l’Amministrazione ha proposto 

che se ci sono queste perplessità lo ritiriamo, ma lo riportiamo quanto prima, giusto un 

passaggio… 

INTERVENTO FUORI MICROFONO NON UDIBILE 



PRESIDENTE: 

Prego Assessore Ancona. 

 

(Entra il Consigliere Di Giovanni. Presenti n.24)  

 
ASS. ANCONA: 

Per l’’approfondimento non ci sono problemi, però io voglio capire da chi ha fatto gli 

interventi che tipo di approfondimento bisogna fare. Dal punto di vista tecnico, sia il 

sottoscritto che il Dottor De Michele, hanno dato le proprie… mi sembra che il Sindaco abbia 

ribadito che questo piano è legittimo, perché non ci sembra di portare piani illegittimi in 

Consiglio Comunale, fino a questo momento credo che non abbiamo avuto questo tipo di 

problema. Allora, se ci sono degli approfondimenti, delle domande tecniche da parte vostra, 

le fate e noi rinviamo alla prossima seduta di Consiglio Comunale, non ci sono problemi, ma 

mi pare di capire – Consigliere Zaza – al di là di quello che ha detto poco fa il Consigliere 

Angione e tecnicamente gli è stato risposto anche dal Dottor De Michele, quindi penso che 

non ci siano più dubbi perché la risposta tecnica è stata data, si può fare. Per quanto riguarda, 

invece, il suo dubbio che è un problema credo di accesso al bando, noi le abbiamo ribadito 

che occorre per accedere al bando la disponibilità delle aree. Se questo non è sufficiente, mi 

dica che cosa bisogna approfondire e non ci sono problemi. 

 

(Escono i Consiglieri Angione, Sasso e Spadavecchia V. Presenti n.21)    

  
PRESIDENTE: 

Io credo che la proposta dell’Assessore… cioè, ormai ne stiamo discutendo, il Sindaco ha 

dato la disponibilità ad un’ulteriore riflessione, se ci sono ulteriori dubbi - anche perché c’è 

stato anche il Consigliere Giancola che parlava di un emendamento – approfondiamoli e poi, 

magari, rinviamo di 48 ore o il tempo giusto di riportarlo in Consiglio. Prego Consigliere 

Sallustio. 

 

(Entra il Consigliere Cimillo. Presenti n.22)    

 
CONS. SALLUSTIO: 

Vorrei tentare di relativizzare la discussione di oggi. Si tratta di fare aprire o no un’edicola 

all’interno di un’area industriale; se si riduce a questo io credo che siamo un po’ fuori strada. 

Il problema è senz’altro questo, ma il problema è anche se per arrivare ad una decisione che è 



ovvia così come esposta dal Sindaco, si debbano fare forzature come quella del dire che 

l’area di maggior concentrazione è un’area che deve essere realizzata e non può essere 

un’altra che scopriamo domani mattina essere l’area del costruendo ipermercato. Quello che 

molti stanno dicendo stasera è che probabilmente l’assunto di partenza che è quello il miglior 

posto non è un assunto innegabile, stanno dicendo anche che riformulare il piano oggi 

apposta per l’ubicazione di una edicola ci sembra una forzatura se si pretende di chiudere in 

una serata senza dare la possibilità di rifletterci ulteriormente e, soprattutto, se la mancanza di 

una Legge Regionale che stabilisce quali devono essere i requisiti può essere o non essere un 

ostacolo a questa approvazione frettolosa, dal momento che non è che lo facciamo domani 

mattina l’outlet. L’outlet doveva partire nel mese di giugno, molto probabilmente parte nel 

mese di settembre, probabilmente ci vogliono almeno due anni, due anni e mezzo per vederlo 

edificato, tre anni o tre anni e mezzo, forse quattro, per vederla partire, quindi questa fretta 

non esiste. Quello che oggi sta indisponendo la Minoranza e credo anche una parte della 

Maggioranza è questa volontà di liquidare in quattro battute un discorso che si ha il tempo di 

approfondire e sinceramente senza capire il perché. Allora, a questa soluzione si può 

addivenire senz’altro con un approfondimento ulteriore che chiarisca i dubbi di Maggioranza 

ed Opposizione, tornare qui ed approvare questa apertura di un’edicola all’interno di un’area 

di 450.000 metri quadri. Alla fine, relativizzando il problema, questo è! Noi abbiamo fatto 

una proposta, ora l’Amministrazione Comunale ci dia segno di averla colta e chiudiamo la 

seduta con la volontà di ritornarci quanto prima, a cosa chiarite. 

(Esce il Cons. G. Amato. Assume la presidenza il Cons. De Bari G.- Escono, altresì, i cons. 

Centrone, De Robertis ed entrano i cons. Secondino e Di Molfetta. Cons. presenti n. 21).  

VICEPRESIDENTE: 

Grazie Consigliere Sallustio. Prego Consigliere Petruzzella. 

CONS. PETRUZZELLA: 

Presidente, io credo che in questo momento ci sia da ringraziare sia l’Assessore che il 

Sindaco, che a mio avviso, con benevolenza concedono possibilità di approfondimenti sul 

punto inserito all’ordine del giorno. 

Io non mi dilungo ad esplicitare il mio pensiero, però anche accettando di buon grado - 

perché questa è la democrazia - il pensiero di quest’Amministrazione Comunale, ossia 

incentrata sulla concertazione e sul portare avanti i provvedimenti con delle maggioranze 

sempre più ampie, vorrei sottolineare che anche l’altro punto discusso in precedenza è stato 

rinviato ed è stato rinviato al 3 luglio. E’ proprio questo quindi, Presidente, che chiederei: il 

Sindaco e l’Assessore hanno dato 48 ore, io invece direi al 3 luglio e dare a tutti la possibilità 



di approfondire con serenità il tema per poi venire in aula e votare. Grazie signor 

Vicepresidente. 

VICEPRESIDENTE: 

Grazie a lei Consigliere Petruzzella. 

Se non ho capito bene c’è una proposta di rinvio al Consiglio Comunale del 3 luglio, per 

cui se non ci sono obiezioni, pongo in votazione il rinvio. 

Consiglieri favorevoli: n.20 

Consiglieri contrari:    - 

Consiglieri astenuti:  n.1 (Di Molfetta) 

APPROVATO A MAGGIORANZA IL RINVIO DEL PUNTO ALL’ODG. “Piano di 

localizzazione dei punti di vendita della stampa quotidiana e periodica”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


